

Matière : Compréhension et expression écrite

Niveau : L1

Chapitre II : Le paragraphe : Techniques de rédaction universitaire

Cours 07 : Introduction : décoder l'art de la première impression.

Exercice 01 : Lisez attentivement l'introduction suivante.

Eduquer, c'est : « mettre en œuvre des moyens propres à assurer la formation et le développement d'un être humain », dit le dictionnaire. Cette tâche, qui incombe à tous les parents du monde, est loin d'être aisée, tant les moyens auxquels il est fait allusion dans cette définition sont multiples et variés. Toutefois on distingue nettement deux types d'éducation basés sur des principes totalement opposés à première vue : l'éducation stricte, fondée sur la sévérité et la nécessité des contraintes, et l'éducation libérale qui repose davantage sur la confiance et l'autonomie de l'enfant. Entre ces deux options, laquelle choisir ? Avant de répondre à cette question, il faudra d'abord définir ces deux types d'éducation et en étudier les bienfaits et les limites. Ainsi nous pourrons mieux percevoir lequel des deux permet à un individu de se développer de la manière la plus harmonieuse possible.

- 1) D'après cette introduction, déduisez quel est le sujet.
- 2) Repérez les trois parties qui constituent l'introduction. A quoi correspondent-elles ?
- 3) Entourez les connecteurs logiques.
- 4) Quel plan sera suivi dans le développement ?

Exercice 02 : Exercice 2 Mêmes questions que l'exercice 1

Il suffit de lire ou d'écouter régulièrement les médias pour constater que les spectacles sportifs occupent une place importante dans l'esprit des gens aujourd'hui. Ce constat est encore plus évident quand ont lieu des jeux Olympiques ou la Coupe du monde de football. Devant cette passion pour l'exploit sportif, nous pouvons nous demander si les spectacles du sport ne prennent pas une importance démesurée aux yeux du public. N'est-ce pas en effet excessif d'attacher tant d'importance à ce qui n'est finalement qu'un jeu et un loisir ? Tout d'abord, nous montrerons que l'admiration démesurée pour l'exploit sportif n'est pas justifiée. Ensuite nous expliquerons quelles sont les conséquences de cette admiration excessive. Enfin nous terminerons en mettant en évidence le fait que les gens admirent d'autant plus les exploits sportifs qu'eux mêmes font de moins en moins d'efforts physiques

Exercice 03 : Les extraits de texte ci-dessous constituent les différentes parties de l'introduction. Lisez-les et retrouvez les sous-parties auxquelles elles correspondent.

- Je vais prendre l'exemple d'un étudiant qui fait un séjour Erasmus en France et je vais analyser certaines causes de ces difficultés et leurs conséquences. Pour finir, je vais proposer quelques solutions.

Matière : Compréhension et expression écrite

Niveau : L1

Chapitre II : Le paragraphe : Techniques de rédaction universitaire

Cours 07 : Introduction : décoder l'art de la première impression.

- Si on présente souvent ces séjours à l'étranger comme des réussites absolues, il ne faut pas oublier qu'ils sont difficiles pour les étudiants qui n'arrivent pas à s'adapter à la vie dans le pays d'accueil. D'ailleurs, certains abandonnent même leurs études à l'étranger pour retourner chez eux.
- De plus en plus d'étudiants font une partie de leurs études à l'étranger, grâce notamment aux bourses Erasmus.
- Comment faire, alors, pour que les étudiants profitent au maximum de leur séjour d'études dans un pays étranger ?

Exercice 04 : rédiger une introduction sur :

- L'amitié
- Le bonheur
- Le succès

Votre introduction est-elle complète ?

Vérifiez que votre introduction comporte tout ce qu'il faut pour que le lecteur connaisse les éléments suivants :

- le sujet choisi (sujet amené et sujet posé)
- la question précise à laquelle répondra le texte (sujet posé)
- les parties du développement (sujet divisé)
- des liens logiques entre les phrases.